agudo, y opsis, vision, vista; vista mas perspicaz que lo que es comun-

OXIREGMIA, f. Oxyregmia; de ocsys, ágrio, ácido, y eregma, eructacion; erupto ácido : es un sintoma muy comun en la gastritis, ó simplemente de una mala digestion.

OXIRRODINO, m. Oxyrrhodinum; de ocsys, agrio, y rodon, rosa; vinagre rosado.

OXISACARO, m.; de ocsys, ágrio, acido, y sakjaron, azúcar; mezcla de azúcar y vinagre. Los antiguos hacian disolver á veces el vidrio de antimonio ó la escila, lo que constituia el oxisácaro vomitivo ó el oxisácaro escilitico.

OXISAL, f. Sal cuya base y ácido contienen oxigeno.

OXISULFURO, m. Combinacion de un súlfuro con un óxido.

Oxisúlfuro de antimonio : V. KER-MES MINERAL.

OXITÁRTARO, m. Oxytartarus; sin. de tierra foliada de tartaro ó acetato de potasa.

OXITIMIA, f. Palabra usada por Hipócrates como sinónimo de cólera pronta y violenta.

OXIURO, m.; de ocsys, agudo, y ura, cola; nombre dado por Rudolphi à un ascaride que tiene por carácter una cola extremadamente delgada. | con la para ina.

OZENA, f. Ozena; de ocsin, oler mal; úlcera de la membrana pituitaria que produce un olor infecto, comparado impropiamente al de una chinche aplastada; y por esto se designa con el nombre de chinches à los individuos que están afectados de ozena. No están bien determinados, al menos en muchos casos, el sitio y la natura-leza de esta afeccion : habiendo observado algunos prácticos que esta enfermedad es frecuente en los individuos que tienen la nariz naturalmente chata, la atribuyeron á la retencion del moco nasal en las anfractuosidades donde es segregado. Algunas veces existe la ozena en individuos sanos á la apariencia; pero comunmente es de naturaleza sifilítica, y depende de una sifilides papulosa desarrollada en las cavidades nasales : las pápulas ulceradas van seguidas algunas veces de una caries de los huesos de la nariz, de las conchas ó del vómer, que aumenta mas la fetidez. La marcha de la enfermedad es lenta, y los dolores son poco vivos : es necesario por una parte atacar la sífilis constitucional, y por otra curar las ulceraciones con hilas untadas en cerato opiado, cauterizar superficialmente con el nitrato de plata las pápulas, y hasta las ulceraciones que no estén muy irritadas.

OZOCERITA, f.; de ocsi, mal olor. y keron, cera; especie de resina ó de cera fósil que tiene mucha analogía

PABELLON, m. Extremidad embu- | reciente y seca, como depurativa y andada de una sonda, agalia, etc. - Extremidad libre embudada y franqueada de la trompa de Falopio.-Pabellon de la oreja : V. Oino.

PACCHIONI, (glandulas de). Granulaciones de las membranas del cerebro, descubiertas por el anatómico que les dió su nombre.

PACIENCIA, f. Rumex patientia, L., paciencia oficinal. Crece en lugaun olor particular, un sabor amargo y à dos onzas por dos libras de agua, raiz del rumex alpinus se ha em-

tiescorbútica. Tambien se hace de ella un extracto. En el comercio bajo el nombre de paciencia se encuentra, ademas de la raiz precedente, las de otras especies, y sobre todo las del rumex crispus, y rotundifolius, que tienen absolutamente las mismas propiedades, lo mismo que la de la paciencia salvage, rumex acutus. La raiz de la acedera roja, ó paciencia sangre de dragon, cuyas hojas tienen las res húmedos, y tiene el aspecto de la nerviosidades de un hermoso rojo, dan acedera, su raiz es fusiforme, morena un zumo laxante algo astringente. La al exterior, amarilla al interior, tiene del rumex acuaticus se emplea como tónica astringente y antiescorbútica en austero. Se usa en cocimiento de una Inglaterra y Suecia, pero no aquí. La

pleado como sucedánea del ruibar- | hólica de yodo le ennegrece, lo que no ho con el nombre de ruibarbo de monges.

PACHEABLEFAROSIS, f. Condensacion del tejido de los párpados producida por las excrecencias ó por los tubérculos que se desarrollan en sus bordes, o por una inflamación crónica.

PACIENTE, adj. El que padece algun dolor o tormento; el enfermo.

PACONTICO, CA, adj. Epíteto dado à los medicamentos incrasantes.

PAIDONOSOLOGIA, f. Tratado sobre las enfermedades de los niños.

PAJA, m. Stramen; tallo seco de las gramineas, y sobre todo de los cereales, despues que se han separado las semillas de las espigas.

PAJITA, f. Palea; se da este nombre en botánica á las escamitas que en muchas sinantéreas están entremezcladas con las flores, á las brácteas que por su reunion constituyen el involucro de estas mismas plantas, y á las diferentes piezas que en las gramineas forman la cubierta de los órganos sexuales.

PALADAR, m. Palatum; parte superior de la cavidad de la boca, especie de bóveda parabólica, formada por los dos huesos maxilares superiores y los palatinos, revestida de una mempor delante y por los lados por la arcada dentaria superior, y por detras por el velo del paladar, ligeramente deprimido en el medio por una línea blanquecina que lo atraviesa de delante atrás. - En botánica se entiende por paladar la hinchazon externa de la garganta de las córolas personadas, que cierra la entrada y reune los dos labios, y mas particularmente à la parte superior del fondo de las córolas monopétalas irregulares.

PALADARES, m. Especie de bultos que les salen á los caballos en la

blanco duro, muy maleable, dúctil, de las fosas nasales, y se articula por dificil de fundir : inalterable al aire y casi inalterable al fuego, descubierto por Wollaston en el mineral de platino; su peso es de 11,3 á 11,8. Es el mismo borde de la cara horizontal, inatacable por muchos ácidos; el áci- presenta una eminencia piramidal llado nítrico le disuelve tomando un ma- mada tuberosidad palatina. Su borde

hace el platino.

PALATINO, adj. Palatinus, que tiene relacion ó que pertenece al paladar. — Arterias palatinas, distinguidas en superior é inferior. La primera nace de la maxilar interna cuando llega al extremo de la fosa zigomática; la segunda sale de la maxilar externa muy cerca de su origen .- Canales ó conductos palatinos anterior y posterior; el anterior está situado detrás de la arcada alveolar, sobre el reborde articular de los maxilares superiores, que concurren à su formacion. Inferiormente no tiene sino un solo orificio; pero superiormente es bifurcado, y presenta dos aberturas que se abren cada una en una de las cavidades nasales. El posterior está situado en el punto de union del hueso palatino con la superficie que presenta el hueso maxilar superior detrás del seno.-Fosa ó bóveda palatina: V. PALADAR. - Membrana palatina; porcion de la mucosa bucal que tapiza el paladar.-Nervios palatinos; en número de tres, mayor, mediano y menor. Todos tres nacen de la parte inferior del ganglio esfenopalatino. El primero pasa por el canal palatino posterior; á su salida del canal se dirige adelante por debajo de la bóveda palatina, donde se ramifica; el segundo va á distribuirse en la brana mucosa gruesa y densa, limitada | amigdala y en el velo del paladar; el menor se divide en dos filetes, uno para la campanilla y otro para la amigdala y los folículos de la membrana palatina. - Huesos palatinos; se llaman asi dos pequeños huesos irregulares situados en la parte posterior de las fosas nasales y completando por detrás la bóveda del paladar. Una porcion del hueso palatino es horizontal y la otra vertical. La porcion horizontal ó inferior forma una parte de las fosas nasales por su cara superior y de la bóveda palatina por la inferior, encima de la que esta situado el orificio del canal palatino posterior. La porcion ascendente forma parte por PALADIO, m. Palladium; metal su cara interna de la pared externa la cara externa con el hueso maxilar superior. El ángulo que forma el borde posterior de esta cara al reunirse con tiz rojo moreno; una disolucion alco- superior lleva anteriormente una apo-